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Reunião do Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo 

 
13.11.2009 

Acta Reunião Ordinária n.º 01/2009 
 

Ao décimo terceiro dia do mês de Novembro de dois mil e nove, pelas 09h30, reuniu nas instalações 

da CIMT, em Tomar, o Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, com a 

presença dos elementos constantes da lista anexa, (nove membros). Estiveram igualmente presentes 

a Secretária Executiva Paula Remédios, Rita Trindade e Sofia Afonso da CIMT com a seguinte ordem 

de trabalhos: 

 
 

1. Aprovação da Proposta de Regimento do Conselho Executivo da CIMT, nos termos do art.º 33 

n.º1 alínea i) dos Estatutos da CIMT e art.º 17 n.º1 alínea h) da Lei n.º 45/2008, de 27 de 

Agosto 

2. Proposta de delegação de competências no Presidente do Conselho Executivo da CIMT, nos 

termos do art.º 17 n.º1 alínea h da lei n.º 45/2008 de 27 de Agosto, e do art.º 33 n.º 1 

alínea i) dos Estatutos da CIMT 

3. Deliberação das datas das reuniões do Conselho Executivo 

4. Apresentação e apreciação da proposta das Opções do Plano e Orçamento 2010, nos termos 

do art.º13 alínea b) da Lei n.º45/2008, de 27 de Agosto, e do art.º 25º n.º1 alínea b) dos 

Estatutos da CIMT 

5. Unidade Directiva 

5.1. Nomeação dos novos membros da Unidade Directiva do Médio Tejo, para aprovação das 

Candidaturas apresentadas no âmbito do Contrato de Subvenção 

5.2. Projecto Educação de Excelência – Candidatura apresentada 

6. Regulamento de Taxas -alteração   

7. Análise dos saldos bancários da CIMT e consequente análise financeira da Instituição  

7.1. Juros QCA III – Informação n.º06/2009/SMA – Saldo Conta QCA III 

8. Ratificações: 

8.1. Informação n.º 14/2009 MTD - Encerramento do Projecto Médio Tejo Digital Co-

financiado pelo POS_Conhecimento. Transferência de Verba para o Instituto Politécnico de Tomar 

e para a Nersant correspondente à retenção efectuada para saldo final; 

8.2. Informação n.º 13/2009 QREN – Assistência Técnica da Estrutura de Apoio Técnico. 

Transferência de Verba para o Pinhal Interior Sul – Adiantamento. 
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8.3. Informação n.º 14/2009/EP: Concurso Público CP/01/2009: Rede Viária – Levantamento 

de Informação Georreferenciada - Aprovação da Minuta de Contrato 

9. Aprovação da Acta da Reunião Anterior 

 

 

O Senhor Presidente do C.E., António Rodrigues iniciou a reunião informando os restantes membros 

que iria instituir nestas reuniões antes da ordem de trabalhos um período ao qual chamou “Período 

Antes da Ordem do Dia. 

Neste sentido, começou por comentar com os restantes Presidentes que lhe tinha sido endereçado 

um convite por parte da CCDR Centro para um seminário na Figueira da Foz para o dia 9 de 

Dezembro, onde esclareceu que iria fazer uma intervenção sobre Cultura Científica e Tecnológica. 

Reforçou igualmente a necessidade dos Presidentes comparecerem neste seminário para permitir 

uma melhor coesão e reforço de algumas situações por parte do Médio Tejo. 

 

1. Aprovação da Proposta de Regimento do Conselho Executivo da CIMT, nos termos do 

art.º 33 n.º1 alínea i) dos Estatutos da CIMT e art.º 17 n.º1 alínea h) da Lei n.º 45/2008, 

de 27 de Agosto 

Foi presente ao C.E. cópia da Proposta de Regimento do Conselho Executivo da CIMT, anexa à 

presente acta e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do C.E. António Rodrigues comentou que não via necessidade de alterar este 

regimento. Os restantes membros concordaram com esta situação, tendo sido a mesma foi aprovada 

por unanimidade. 

 

2. Proposta de delegação de competências no Presidente do Conselho Executivo da CIMT, 

nos termos do art.º 17 n.º1 alínea h da lei n.º 45/2008 de 27 de Agosto, e do art.º 33 n.º 1 

alínea i) dos Estatutos da CIMT 

Foi presente ao C.E. cópia da Proposta de Delegação de Competências no Presidente do Conselho 

Executivo da CIMT, anexa à presente acta e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo, António Rodrigues, colocou em cima da mesa a referida 

proposta, indicando que não tinham sido feitas alterações. Após conhecimento dos restantes 

membros, a mesma foi aprovada por unanimidade. 

 

3. Deliberação das datas das reuniões do Conselho Executivo 

Foi presente ao C.E. cópia de um documento com a calendarização das reuniões do C.E. para mês de 

Dezembro do corrente ano e para o ano de 2010, anexo à presente acta e do qual faz parte 

integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo, António Rodrigues, comentou que em Agosto não se 

deveriam realizar reuniões. A Secretária Executiva comentou igualmente que no mês de Setembro 

estavam indicadas 2 datas, por essa mesma razão. 

Após alguma reflexão o C.E. deliberou aprovar por unanimidade o referido documento. 
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4. Apresentação e apreciação da proposta das Opções do Plano e Orçamento para 2010 - 

OPA 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia do documento das Opções do Plano e Orçamento para 2010 

– versão preliminar, anexo à presente acta e do qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo comentou que havia a necessidade de se tentar perceber 

um pouco melhor o andamento da CIMT, através da realização de reuniões temáticas com os técnicos 

da CIMT, para que assim pudessem ser questionados os serviços/tiradas dúvidas e definidos os 

projectos a incluir na OPA 2010. Para o efeito ficaram agendadas duas reuniões extraordinárias para 

os dias, 27 de Novembro (todo o dia) e 2 de Dezembro (período da manhã). Focou, por exemplo, o 

projecto da Mobilidade, referindo que tinha algumas dúvidas sobre aprovação do mesmo junto das 

Autarquias, visto não existir nenhum protocolo. Comentou igualmente não haver nenhum vínculo 

protocolar das Autarquias aos projectos para assegurar o conveniente acompanhamento e conclusão 

dos mesmos. 

No fundo a grande necessidade que se debateu neste ponto foi a necessidade de se perceber em 

primeiro lugar quais os projectos que continuam, os que poderão não seguir em frente, a respectiva 

comparticipação dos Municípios e adstrito a isto a quotização dos Municípios e as Opções do Plano e 

Orçamento para o ano de 2010. 

A Senhora Presidente da C.M. de Abrantes, mencionou igualmente a necessidade de se efectuar um 

ponto de situação, recordando que o valor da quotização é muito alto. Comentou igualmente a 

eventualidade de se fazerem contratos programa. 

A Senhora Presidente de Alcanena concordou com o que proferiu a Senhora Presidente de Abrantes, 

comentando ser uma excelente oportunidade, para permitir uma melhor envolvência na organização 

e dinâmica da CIMT. Enquanto Vereadora até então, esclareceu nunca se aperceber de grande 

retorno por parte da CIMT. Pediu igualmente desculpas, pelo facto de o seu Município estar em atraso 

no que respeita ao pagamento das quotas em 11 meses, situação análoga à da Autarquia da 

Barquinha como referiu o Senhor Presidente Miguel Pombeiro. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo comentou que o reflexo do endividamento das Câmaras 

Municipais com a CIMT era reflexo da falta de contrapartidas. Esclareceu os restantes membros que 

estas duas reuniões extraordinárias, acima referidas, eram reuniões políticas, com acompanhamento 

dos técnicos para apoio nas decisões que tivessem de ser tomadas. 

A Senhora Presidente de Abrantes chamou a atenção de que na reunião do dia 27 de Novembro 

aquando da discussão dos projectos se deveria fazer o enquadramento do Médio Tejo 21, para os 

novos Presidentes que entraram para o C.E. da CIMT. 

O Senhor Presidente do C.E. referiu a necessidade de dar boa visibilidade ao Médio Tejo. 

No seguimento destes assuntos comentou igualmente a necessidade de apresentarem cumprimentos 

através do pedido de audiências aos hospitais, bem como outras entidades relevantes. 

Em suma, foi deliberado por unanimidade a marcação de 2 reuniões do C.E. extraordinárias nos 

próximos dias 27 de Novembro (todo o dia para discutir os projectos da CIMT), e dia 2 de Dezembro 

(período da manhã) para definição da quotização e do orçamento. Para a reunião de 2 de Dezembro 

foi solicitado fazer um ensaio financeiro de 2009/2010. Para ambas as reuniões foi acordado preparar 

um dossier com a documentação de apoio necessária. 
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5. Unidade Directiva 

5.1. Nomeação dos novos membros da Unidade Directiva do Médio Tejo, para aprovação 

das Candidaturas apresentadas no âmbito do Contrato de Subvenção. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo, António Rodrigues, começou por esclarecer os Senhores 

Presidentes de um e-mail que tinha recebido do Prof. Doutor Alfredo Marques, onde era dada a 

indicação de que deveríamos seguir o que estão a fazer as outras Comunidades Intermunicipais, ou 

seja, o Presidente do Conselho Executivo ser o mesmo da Unidade Directiva. Referiu que deixava 

esta situação à consideração de todos., sendo que se teria de nomear entre os Presidentes da CIMT 3 

membros efectivos e um membro suplente. 

Após alguma ponderação sobre o assunto foi deliberado, por unanimidade o seguinte: 

 

Membros Efectivos: 

António Rodrigues – Presidente da Unidade Directiva/ Presidente Conselho Executivo/ Presidente da 

C.M. Torres Novas 

Máximo Ferreira – Vice-Presidente da CIMT / Presidente C.M. Constância 

Fernando Côrvelo de Sousa – Vice-Presidente da CIMT / Presidente da C.M. de Torres Novas 

 

(na ausência do Presidente da Unidade Directiva substitui Fernando Côrvelo de Sousa) 

 

Membro Suplente: 

Maria do Céu Albuquerque – Presidente da C.M. de Abrantes 

 

Foi igualmente presente cópia da Informação n.º 02/JS/2009 – Projecto Afirmação Territorial do 

Médio Tejo – Apresentação de Candidatura ao PO Centro. 

A presente informação tem em vista solicitar à CCDRC a abertura de Aviso de Concurso para 

apresentação da candidatura Afirmação Territorial do Médio Tejo. 

O Senhor Presidente do C.E. informou os Presidentes desta situação tendo sido deliberado, por  

Unanimidade, esta informação ser analisada após as reuniões sobre os projectos da CIMT. 

 

5.2. Projecto Educação de Excelência – Candidatura apresentada 

Foi presente ao C.E. cópia da Informação n.º15/2009/EP – Candidatura ao aviso do PO Centro de 

17/08/20009, no âmbito do Regulamento Específico Economia Digital e Sociedade do Conhecimento – 

Educação de Excelência – Plano Tecnológico do Médio Tejo, anexa à presente acta e da qual faz parte 

integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo comentou que se pretendia dar a conhecer a 

apresentação da candidatura e os seus principais objectivos, sujeitos a co-financiamento FEDER. 

Os Senhores Presidentes ficaram cientes do seu conteúdo, tendo tomado conhecimento dos moldes 

em que a mesma foi elaborada. 

 

6. Regulamento de Taxas – Alteração 

Foi presente ao C.E. cópia da Informação n.º 21/TT/2009 – Alteração da tabela de taxa – notas 

justificativas, anexa à presente acta e da qual faz parte integrante. 
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A Secretária Executiva comentou que, com o objectivo de se angariarem receitas para a CIMT, fora 

elaborado um Regulamento de Taxas, já aprovado na reunião do C.E. de 27.02.2009 e na reunião da 

Assembleia Intermunicipal da CIMT de 16.03.2009. No âmbito da aplicação do regulamento verificou-

se a necessidade de proceder a algumas alterações, as quais, eram agora apresentadas para 

aprovação do Conselho Executivo. 

Os membros tomaram conhecimento da situação e, deliberaram por unanimidade aprovar as 

referidas alterações presentes na informação acima referida. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção 

de efeitos imediatos. 

 

7. Análise dos saldos bancários da CIMT e consequente análise financeira da instituição 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia de um documento com o valor dos saldos bancários da 

CIMT em 9.11.2009, anexo à presente acta e do qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do C.E. começou por referir que não fazia sentido os Presidentes não saberem o 

dinheiro que a CIMT tem. 

Solicitou à Secretária Executiva que, para as próximas reuniões fosse sempre presente informação 

sobre os saldos – Resumo Diário de Tesouraria. 

Na altura o Presidente do C.E. comentou que parece existirem verbas para dar seguimento à 

actividade da CIMT. Este assunto ficou de ser analisado aquando das OPA 2010. 

 

7.1. Juros QCA III – Informação n.º06/2009/SMA – Saldo Conta QCA III 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da informação n.º06/2009/SMA – Saldo Conta QCA III, 

anexa à presente acta e da qual faz parte integrante. 

A Secretária Executiva esclareceu os Presidentes que se pretendia uma tomada de posição sobre o 

saldo existente na conta referente à Assistência Técnica no valor de 189.084,39€, despesas 

referentes à gestão do QCA III. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo comentou que aquela verba era fruto de acréscimo de 

juros e que conforme era indicado na informação, os regulamentos e a legislação comunitária do QCA 

III eram omissos acerca da finalidade de acréscimo de juros. 

Tendo em conta a presente situação o C.E. deliberou, por unanimidade, que o montante em causa 

tendo sido resultado da correcta gestão das verbas do QCA III por parte da CIMT, através do 

acréscimo de juros que a conta produziu seria transferido para a conta corrente da CIMT. 

Contudo, previamente dever-se-ia auscultar o mercado para analisar eventuais propostas de 

aplicações financeiras. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção 

de efeitos imediatos.  

 

8. Ratificações 

8.1. Informação n.º 14/2009 MTD - Encerramento do Projecto Médio Tejo Digital Co-

financiado pelo POS_Conhecimento. Transferência de Verba para o Instituto Politécnico de 

Tomar e para a Nersant correspondente à retenção efectuada para saldo final. 

Foi presente ao C.E. cópia da Informação n.º 14/2009 MTD - Encerramento do Projecto Médio Tejo 

Digital Co-financiado pelo POS_Conhecimento. Transferência de Verba para o Instituto Politécnico de 



Acta n.º 01/2009 – Reunião Ordinária do Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo de 13/11/2009 

 

 

6 

Tomar e para a Nersant correspondente à retenção efectuada para saldo final, anexa à presente acta 

e da qual faz parte integrante. 

Após análise do documento os membros do C.E. deliberaram por unanimidade ratificar esta 

informação.  

 

8.2. Informação n.º 13/2009 QREN – Assistência Técnica da Estrutura de Apoio Técnico. 

Transferência de Verba para o Pinhal Interior Sul – Adiantamento. 

Foi presente ao C.E. cópia da Informação n.º 13/2009 QREN – Assistência Técnica da Estrutura de 

Apoio Técnico. Transferência de Verba para o Pinhal Interior Sul – Adiantamento, anexa à presente 

acta e da qual faz parte integrante. 

Após análise do documento os membros do C.E. deliberaram por unanimidade ratificar esta 

informação.  

 

9. Aprovação da Acta da Reunião Anterior 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da acta da reunião anterior, 18 de Setembro de 2009, 

anexa à presente acta e da qual faz parte integrante. 

Depois de lida foi aprovada com a abstenção das Câmaras Municipais de Abrantes, Alcanena, 

Constância e Ourém. 

 

Tomar, 13 de Novembro de 2009. 

 
 


